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Necesitan materiales para reparar habitación de su bebé:
Bombero y su familia también se vieron
afectados por incendio de este viernes

Pág. 7

¿FUEGO INTENCIONAL?.- Estos son los escombros tras el voraz incendio que dejó
hecho cenizas todo a su paso la noche de este viernes en calle Abraham Ahumada casi al
llegar a Artemón Cifuentes. La hija del dueño de la propiedad aseguró que el fuego habría
sido provocado según los primeros peritajes, pues los inquilinos ya tenían la solicitud del
dueño para que abandonaran el inmueble, pues eran comunes las discusiones entre
ellos y se consumía mucho licor por las noches.

Peritajes lo confirmarían señala una de las afectadas

Mujer asegura que el fuego se originó donde residía joven
pareja de muy mal vivir a la que habían pedido marcharse

Incendio la noche
del viernes habría
sido intencionalHan debido extremar medidas:

Familia de 'Leíto' llama
a la gente a cuidarse
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Colegio Médico Aconcagua:
Plantean dudas sobre
porcentajes de positivos
y trazabilidad Covid-19
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Con estrictas medidas sanitarias:
Gala de Aniversario 280
se realizó finalmente
en el Salón de Honor
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Amamanta a hija sin problemas:
«Me enteré que tenía
coronavirus el mismo
día de mi parto»
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Sobre tema 'Las Tres Canchas':
Lunes provechoso y de
esperanza para  el fútbol
amateur de San Felipe
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Por jugador positivo a Covid:
Inicio del fútbol podría
aplazarse para fin de mes
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Reclaman vecinos:
Temen por dispensador
de petróleo muy cerca
de sus viviendas

Pág. 12

Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  5Pág.  5Pág.  5Pág.  5Pág.  5



22222 EL TRABAJO  Martes 4 de Agosto de 2020OPINIÓN

Salinas Nº 348  •  Fonos:  34 2 34 31 70  -  34 2 34 31 71  •  San Felipe
INTERNET: www.eltrabajo.cl   •   e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

Director : Marco Antonio Juri Ceballos
Asesores Legales : Díaz, Vergara & Asociados

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Wilta Berrios Oyanadel
Docente, M. en Educación

Modelos

Mauricio R. Gallardo
@maurigallardoc  -  #mgcconsultingcl

Educación en
palabras simples

Fuentes de todos los rin-
cones auguran diferencias,
estrés, fundamentalismos,
ideas e ideologías, doctri-
nas, juegos, propuestas y
metas. Todos al unísono
cantan coralmente que algo
no anda bien, que algo se
interpone en el camino y
que nadie hace nada al res-
pecto. Suena como canto
repetitivo, de bajo calibre.
Sin embargo, no descansa
en advertir que los resulta-
dos no serán los esperados.
Casi como un cuento de
Roma, que si no es el pro-
blema de la mala distribu-
ción, entonces es un mal
entendido en el género que
lo representa. A decir ver-
dad, lo que la historia nos
enseña es simplemente que
de cambios, otro desafío.

Si vemos el cotidiano
como referencia, se puede
demostrar con gran alcan-
ce que no todo pasa por de-
cisiones de gran escala, es
decir, lo fundamental es a
ciencia cierta lo que se de-
cide a cualquier hora y en
cualquier circunstancia.
Que la economía, que las
oportunidades, que el de-
recho (y también el deber.
Todo calza para decir que
la responsabilidad no está
siendo bien entendida, es
decir, de buenos observa-
dores, somos los más
avanzados, aunque algo
más indica una «leve» di-
ferencia en los ideales, ver-
sus, los hechos, por ejem-
plo: ¿con cuanta destreza
decidimos?

La finalidad de cualquier
sociedad, sin importar su
capacidad o dedicación, es
en lo transversal, encontrar
la característica ejemplar y
sobre ello, hacer de este una
dotada fuente de energía, de
la que se puede mantener
arriba en un tiempo no me-
nor y con buenos objetivos,
esto como otro alcance que
todavía está siendo brutal-
mente atacado. La cultura
como el intelecto tienen una
fuerza común, la de dar se-
ñales claras de que el obje-
tivo está entendido, pues de

San Felipe, Heroica Ciudad
Ayer 3 de agosto nues-

tra ciudad ha cumplido un
nuevo año de vida, 280
años llenos de grandes
historias y desafíos, al
igual que el cumpleaños
de muchos de nosotros
celebrado de manera dife-
rente, pero no por ello
menos importante. Y
como en nuestra ciudad es
costumbre celebrar todo
el mes, podremos hacer
alusión a los 280 años de
diversas maneras y por
sobre todo rescatando
muchas historias y cos-
tumbres propias de la ciu-
dad que no debemos per-
der.

Tal como lo dice el
Himno Aconcagua, «por
tres veces heroica ciu-
dad», nos ha tocado vivir
un año heroico bajo el
contexto sanitario. Quién
iba a imaginar que debe-
mos y tenemos que estar
con un distanciamiento
social, que no podemos
llevar a cabo nuestras ru-
tinas diarias, que no po-
demos visitar a nuestros
familiares, ahora no por-
que no nos alcanza el
tiempo, sino porque no
debemos, desde el punto
de vista de los cuidados
necesarios para no enfer-
mar. Ha sido un año dife-
rente en todos los aspec-
tos de nuestras vidas y
quedará grabado en la
historia de nuestra ciudad
y especialmente en un

nuevo aniversario, las histo-
rias de nuestras propias ex-
periencias.

Es por ello que el mejor
regalo que podemos dar a
nuestra ciudad y en el fon-
do a nosotros mismos, es
cuidarnos y tratar de seguir
todas las indicaciones para
salir de esta nueva experien-
cia que por cierto nos ha lle-
vado a todos los rincones de
nuestro ser, días con som-
bras y días con luz, debien-
do ser resilientes y levan-
tándonos frente a cada si-
tuación. Pero lo más impor-
tante es que debemos agra-
decer, practicar la gratitud
permite alinear las cosas de
manera positiva y permite
que todo vaya mejorando y
más aún cuando somos ca-
paces de agradecer frente a
las adversidades, doble va-
lor.

Este nuevo aniversario
de nuestra ciudad va dedi-
cado a todas las familias de
San Felipe para que seamos
capaces de salir adelante y
hacer carne las estrofas de
nuestro himno «aquí vi-
bra más fuerte la vida,
en un clima de luz y de
sol»… la vida, esa vida que
tanto queremos y valora-
mos actualmente frente a la
fragilidad sanitaria; en un
clima de luz y de sol, que no
solo se trata de un tema cli-
mático sino que esa luz y
calor que debemos llevar en
nuestros corazones para
que avancemos como socie-

dad y por sobre todo como
personas.

El mayor deseo para este
aniversario es que cada fa-
milia pueda salir adelante y
que cada autoridad local
siga trabajando en el bien de
todos. Juntos debemos ha-
cer una gran alianza y colo-
car todos los esfuerzos y vo-
luntades para sacar adelan-
te temas tan frágiles hoy
como lo es salud, educación
y apoyos sociales.

Por otro lado nosotros
debemos ser ciudadanos
responsables, conscientes
que para un Chile mejor se
requiere sembrar un campo
de diálogos que permita ha-
cer entender y se acostum-
bre la autoridad a que ese es
el camino, porque si espera-
mos disturbios cada vez que
se necesita algo, y frente a
esas acciones se reacciona
favorable, la sociedad en-
tenderá que ese es el cami-
no; acciones que muchas
veces causan daño, dolores
y discusiones innecesarias.
Sé que son las complejida-
des del ser humano, pero no
por ello vamos a dejar de
buscar el equilibrio.

«Aconcagua es mi
tierra querida, Aconca-
gua es la tierra mejor»,
versos del Himno Aconca-
gua escrito por Alejandrina
Carvajal Aspée: mujer, chi-
lena, artista y poeta.

FELIZ ANIVERSARIO
SAN FELIPE EN SUS 280
AÑOS

lo contrario, podemos decir
que a poco andar, las bue-
nas herramientas disponi-
bles podrían tener fecha de
vencimiento.

Fuera de toda broma e
ironía, lo que más puede
sorprender, es simplemen-
te dar pasos que solidifican
la costumbre y gracia. Decir
que lo imposible es posible
en la objetividad es muy ju-
gado, por no decir, arriesga-
do. Decir lo contrario, es
casi desastroso. El término
entonces puede decir que, a
los extremos es difícil enten-
derles, por ello que, el buen
análisis puede dar mejores
y nuevas herramientas para
su uso eficiente y eficaz.
Esta harmonía no es gratis,
por cierto, ya que el acuer-
do en cuestión no solo debe
venir de los más capacitados
(donde se producen altas
alzas de diferencias a corto
plazo), más bien, que un
ente representante, una con
seria visión y que formule
mejores propuestas a tal
objetivo, sea capaz de co-
existir en el medio del que
se hace parte.

En vista de que a corto
plazo ya se pueden ver algu-
nas observaciones más de-
tallistas, como críticas des-
de sostenedores en desarro-
llo, lo mejor es dar espacios
para que demuestren tales
diferencias. De ello pode-
mos concluir que la fuente
de información es intermi-
nable, y que es un buen pie
de advertencia para seguir
con seguridad lo que se está
planteando, si ello, por su-
puesto, obedece a un fin co-
mún.

Por lo tanto, dar espa-
cios a las inquietudes, pue-
de ser tan beneficioso como
fuente para un buen desa-
rrollo de determinadas ges-
tiones. Lo mismo entonces,
es aplicable en ciertos atri-
butos sociales. Una buena
inspiración, no descartando
la realidad como símbolo
representativo, tiene un po-
der que se puede sustentar
en gran medida por su co-
nexión con quienes lo apo-

yan. Así los ejes siguen sien-
do alma y parte de quienes
fundamentan su grado de
autoridad, pues de otra for-
ma, es solo una advertencia
que la estructura con la que
se convive, puede dar palos
de siego en un tiempo des-
graciadamente prolongado.

Sobre esta lógica, deci-
mos que probablemente es
una fuerte tentativa dejar de
lado un detenido análisis,
no respetando los tiempos
de ejecución pero sobre
todo, de pequeños buenos
resultados. Así entonces
este juego puede tener gran-
des diferencias si se permi-
te tal formulación. Las ca-
pacidades son y siempre se-
rán un medidor mucho más
preciado a un idealismo
construido solo de senti-
mientos, incluso, encontra-
dos. Dicho así, si estamos
dentro de algo parecido,
puede que la buena inten-
ción se vea profundamente
deteriorada, todo depen-
diendo de cómo se ven los
problemas y al mismo tiem-
po, las virtudes, qué duda
cabe.

La puesta en marcha de
cualquier iniciativa, siem-
pre tiene un costo asociado,
pero cuando esto sobrepa-
sa tal medida, digamos que
en temas de vías de desarro-
llo, estamos en una trifulca
que signifique al poco tiem-
po requerir de un cambio
profundo en cualquier as-
pecto de tales proyectos.
Nada de otro mundo, ya
que, por lo menos, en el
ámbito empresarial siem-
pre se destacan los intentos
hasta dar con el buen gusto
de una sociedad que desea
incondicionalmente un ac-
ceso más acorde a sus bene-
ficios y realidades. Conside-
rando estos detalles, diga-
mos que ni los buenos prin-
cipios pueden reemplazar
las profundas intenciones,
algo natural, ya que siempre
quedará en evidencia lo que
nos inspira, nuestros mode-
los.
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Con clases on line y con un trabajo específico con los cuartos medios
sigue avanzando en el área pedagógica el Liceo Bicentenario Cordillera

Ana María Donoso, directora del Liceo Bicentenario Cordi-
llera, destacó que sobre el 90% de los alumnos está partici-
pando a diario y simultáneamente en las clases online.

Terminando el primer
semestre principalmente
con clases on line y enfoca-
dos en la etapa de evaluacio-
nes formativas se encuentra
en estos días el Liceo Bicen-
tenario Cordillera de San
Felipe.

Este establecimiento
educacional se guió por las
fechas establecidas por el
ministerio de Educación,
por lo que no tomaron el
receso pedagógico al que sí
accedieron otras unidades
educativas, ya que el liceo
comenzó a principio del
mes de julio con clases vir-
tuales y optaron por no in-

terrumpir y potenciar este
proceso.

«Anteriormente fuimos
cumpliendo con todas las
etapas antes de embarcar-
nos en este gran desafío,
que implica que nuestros
profesores y nuestros asis-
tentes estén preparados
para hacer frente a este tra-
bajo pedagógico que re-
quiere de competencias pe-
dagógicas principalmen-
te», dijo Ana María Do-
noso, directora del Liceo
Bicentenario Cordillera.

La profesional sostuvo
que el proceso ha sido total-
mente exitoso, al tener so-

bre el 90% de los alumnos
participando a diario y si-
multáneamente, desde pre
kinder a cuarto medio, en
esta modalidad de clases, en
un horario de 9 de la maña-
na hasta el medio día, tiem-
po durante el cual trabajan
la priorizacion curricular
que presentó el ministerio
en esta etapa de emergen-
cia sanitaria.

Y esta semana ya entran
en una etapa masiva de eva-
luaciones formativas para
valorar cómo ha sido el pro-
ceso de aprendizaje de los
alumnos durante el semes-
tre.

«Durante el semestre sí
se fueron haciendo evalua-
ciones formativas, fuimos
viendo aquellos grupos que
se nos van quedando atrás
y por lo mismo se ha insta-
lado la práctica del apoyo
focalizado intensivo para
estos niños, quienes tam-
bién van siendo atendidos
por los especialistas y los
profesores, porque la idea
de nosotros es que no se nos
quede ningún alumno
atrás», manifestó la direc-
tora.

Y en el caso de los cuar-
tos medios del estableci-
miento, Ana María Donoso
señaló que se ha realizado
un trabajo que priorizó la
revisión de contenidos des-
de primero y hasta tercero
medio, que es lo que medi-
rá la prueba de admisión a
la educación superior.

«Hay un equipo multi-

disciplinario que trabaja
en función de estos conte-
nidos y de estos aprendi-
zajes. Los profesores tam-
bién están siendo apoya-
dos por este equipo, el
orientador también está
haciendo un arduo traba-
jo con la unidad de convi-
vencia para mantener al
tanto a todos los niños que

están a punto de egresar,
para que puedan tener
todo el acceso a la infor-
mación necesaria para
participar en el proceso de
admisión a final de año»,
dijo la directora, y agregó
que estos alumnos tam-
bién tienen clases virtuales
pero en modalidad de pre-
universitario.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El
Trabajo. Actividades Solidarias.
Emprendimientos personales. Ollas
Comunes. Noticias de tu comunidad.
Iniciativas a Beneficio o la Historia de tu
Club deportivo… +56969181819, con
Roberto González Short.

Consejo Aconcagua del Colegio Médico:

Plantean dudas respecto de porcentajes
de positividad y trazabilidad Covid-19

Doctor Patricio Cruz, presidente del Consejo Aconcagua del
Colegio Médico de Chile.

Sus dudas respecto a dos
temas respecto al proceso
de desconfinamiento que
está viviendo la comuna de
San Felipe frente a la pan-
demia, planteó el Consejo
Aconcagua del Colegio Mé-
dico de Chile, a través de su
presidente, el doctor Patri-
cio Cruz.

El profesional se refirió
por una parte, al porcentaje
de positividad, señalando
que como Colegio Médico
no cuentan con el dato exac-
to de cuál ha sido la positi-
vidad de los exámenes PCR
en la comuna de San Felipe
específicamente. Y por otro

lado se refirió a las dudas
que genera el tema de la tra-
zabilidad.

«Nos informaron que se
estaba cumpliendo más del
85% de la trazabilidad, y
eso se entiende que, a las 48
horas esté contactado el
positivo y sus contactos cer-
canos. Cuál es la duda que
nos surge de eso, dos: que
no creemos que la estrate-
gia que se esté usando sea
la óptima, porque se está
haciendo el estudio de con-
tacto y contando las 48 ho-
ras desde que el caso Covid
positivo es informado con
su PCR positiva, entonces

qué significa eso, que un
paciente que consultó el día
lunes en la urgencia y le to-
man el PCR con todos los
síntomas de Covid, y que
clínicamente es un Covid,
no se le hace estudio de con-
tacto hasta que llegue el in-
forme del examen. Si pen-
samos que el examen se de-
mora mínimo 24 horas y de
ahí tenemos hasta 48 para
el contacto, tenemos por lo
menos una ventana de tres
días mínimo para que se
haga el estudio de contac-
to, entonces creemos que
ahí hay un problema», dijo
el doctor Patricio Cruz.

A ello agregó que otro de
los problemas que han ob-
servado en el proceso es que
las planillas con que traba-
ja la Seremi de Salud y los
consultorios que están ha-
ciendo la trazabilidad, no se
consigna cuántos contactos
del caso positivo son los que
se contactan.

«Es decir, si un Covid
positivo tiene 10 contactos,
en la planilla solamente se
consigna que se ubicó a un
contacto, entonces no sabe-

mos si efectivamente se está
cumpliendo dentro del pla-
zo, el contacto de los otros
contactos del caso prima-
rio», planteó el doctor Cruz.

Y aunque relevó el es-
fuerzo que se está haciendo
desde la atención primaria
y la Seremi de Salud, insitió
en las dificultades, tanto
metodológicas como de per-
sonal para lograr una traza-
bilidad óptima, y sostuvo
que en este tema es necesa-
rio ser extremadamente ri-
gurosos y estrictos, ya que
el hecho de cumplir con la
trazabilidad dentro de los
parámetros que estableció
el ministerio, aunque a su
juicio no son los más estric-
tos, significaría tener pa-
cientes que se puedan con-
tagiar y lamentablemente
morir.

Además el doctor Cruz
hizo un llamado a los veci-
nos de la comuna de San
Felipe, luego de haberse le-
vantado la cuarentena du-
rante la semana y frente a
la salida masiva de vecinos
al sector céntrico, a no salir
de sus hogares si no es es-
trictamente necesario y a

seguir cumpliendo las me-
didas sanitarias de distan-
ciamiento social, lavado de

manos, el uso de la masca-
rilla y evitar reuniones so-
ciales.

CLASES DE REFORZAMIENTO ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con
más de 5 años de experiencia pedagógica ofrece clases
particulares online en las áreas de:

- Cálculo I
- Cálculo II
- Cálculo III
- Probabilidad y estadística
- Dinámica
- Termodinámica
- Álgebra lineal
- Cursos de Excel básico a avanzado (uso de macros

y VB)
Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al
correo andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000.-
Precios a convenir por grupos
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Devastador incendio la noche del viernes habría sido intencional

Bomberos desarrolló una intensa labor para poder controlar el siniestro de grandes propor-
ciones que se registró y que supuestamente habría sido intencional.

Ayer la hija del dueño de
la casa donde se originó el
incendio el viernes en la
noche en calle Abraham
Ahumada, Pilar Muñoz,
llamó a radio Aconcagua
para aclarar algunas versio-
nes que circulaban donde se
señalaba que era un cité,
que vivían 10 personas por
pieza. Según ella eso no co-
rresponde a la realidad.
Junto con ello señala que el
incendio habría sido inten-
cional tras la realización de
peritajes.

En todo caso reconoce
que se trata de una casa
donde se arriendan piezas a
personas; «no es un cité, es
una casa donde se arrien-

dan piezas. Atrás vivían
dos parejas, arriba dos ni-
ños como de 20 a 25 años,
y abajo vivían cinco perso-
nas adultas de 50 años, y
gracias al corta fuego esto
no pasó al hogar de ancia-
nos porque nunca empezó
ahí, se generó acá, y por las
pericias que salieron ha-
bría sido intencional de la
pareja que vivía arriba,
pero nunca hubieron 10
personas por pieza, había
10 personas en toda la
casa», señaló Pilar Muñoz.

- ¿Intencional, en
qué sentido, discutie-
ron entre ellos?

- Claro, de hecho tenían
fecha de salida porque pe-
leaban todos los días, toma-
ban en la pieza, mi papá es-
taba ‘chato’, ya les había di-
cho que vivieran el último
mes gratis y de ahí se fue-
ran y justo pasó esta trage-
dia. Pero no viven extranje-
ros, si así fuera daría lo mis-
mo, no es ese el caso; tam-
poco viven diez personas
por pieza, que estaban ha-
cinadas, al contrario, vivían
onda con living, comedor,

baño, cocina, y los cabros
que vivían era jóvenes, ellos
tenían su pieza aparte. Aba-
jo vivían las cuatro personas
de 50 años con sus piezas
respectivas. Lo que pasa es
que aquí la gente es muy de
esfuerzo ellos son súper hu-
mildes, entonces juntar su
frío, su cama, su tele y per-
derlo aquí es devastador, es
terrible, y que se especulen
tantas cosas. Ese día había
500 personas grabando, sa-
cando fotos, hablan mucho,
‘cachay’, pero eso no es lo
importante, lo importante
es que aquí nadie murió, la
casa de mi papá no pasó
nada gracias a Dios, porque
claro es de adobe la cons-
trucción de atrás, pero gra-
cias al corta fuego que hay
no pasó a los abuelitos.

Pilar muñoz, es hija del
dueño de la casa donde se-
gún ella se originó el incen-
dio que habría sido inten-
cional.

Esa noche llegaron a tra-
bajar 18 unidades bomberi-
les. Recordar que este in-
cendio se produjo el día
viernes en la noche.



66666 EL TRABAJO  Martes 4 de Agosto de 2020COMUNIDAD

Estrictas medidas sanitarias y protocolo Fase 2:

Gala de Aniversario 280 de San Felipe se realizó este lunes en Salón de Honor

ELLOS AL FRENTE.- Este es nuestro Concejo Municipal en Pleno: Patricia Boffa, Christian Beals, Mario Villanue-
va, Dante Rodríguez, Juan Carlos Sabaj e Igor Carrasco, con Patricio Freire a la cabeza como jefe comunal.

Patricio Freire Canto, alcalde de
San Felipe.

BIEN MERECIDO.- El Cabo 2º de
Carabineros, Alexi Araneda, tam-
bién fue distinguido por su trabajo
comunitario en nuestra comuna.

FUE HOMENAJEADO.- El Servidor
Público del Año es Marco Álvarez,
él lideró las sanitizaciones desarro-
lladas en nuestra comuna.

Con gran solemnidad y guar-
dando estrictas medidas sanita-
rias, uso de mascarillas y el dis-
tanciamiento requerido de acuer-
do al Protocolo Fase 2 en el que
nos encontramos, en ese marco
social se desarrolló la mañana y
tarde de este lunes en el Salón de
Honor, la tradicional entrega de
Distinciones 2020 en conmemo-
ración del 280º Aniversario de
nuestra Tres Veces Heroica Ciu-

NUESTRA HIJA ILUSTRE.- Ema García Iturrieta recibe emocionada la distinción que la instala en la historia de
nuestra ciudad como Hija Ilustre de San Felipe. El Concejo orgulloso con la designación.

dad de San Felipe.
En esta oportunidad todos los

concejales: Patricia Boffa,
Christian Beals, Mario Villa-
nueva, Dante Rodríguez,
Juan Carlos Sabaj e Igor Ca-
rrasco, con Patricio Freire a
la cabeza como jefe comunal, es-
tuvieron a cargo de todo el acto
protocolar de la jornada. Uno por
uno fueron llegando los galardo-
nados que entre aplausos y elo-
gios recibieron su Distinción.
Acompañaron al Concejo Muni-
cipal el gobernador Claudio
Rodríguez y el diputado Luis
Pardo.

«Ya son 280 años de vida de
nuestra querida comuna de San
Felipe y de manera distinta a lo
tradicional, este año estamos en-
tregando las distinciones a per-
sonas e instituciones de nuestra
comuna. Estamos también con-
tentos porque logramos realizar
esta ceremonia con solemnidad
y respetando todo el protocolo
sanitario. También hoy lunes
(ayer) queremos hacer extensivo

el saludo a todos los vecinos de
nuestra comuna, un Saludo de
Aniversario porque nuestra ciu-
dad está de cumpleaños y todos
con ella lo celebramos. Son mu-
chos años de progreso, desarro-

llo y proyectos para nuestras
poblaciones, eso significa pavi-
mentos participativos, nuevas
sedes comunitarias, Michima-
longo a doble vía, alcantarilla-
dos en varias partes de nuestra

comuna, eso debe seguir adelan-
te y San Felipe por lo tanto no se
puede detener», dijo el alcalde
Patricio Freire a Diario El Tra-
bajo.
Roberto González Short
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Necesitan materiales para reparar habitación de su bebé:

Bombero y su familia también afectados por incendio de este viernes

PÉRDIDAS TOTALES.- Los otros vecinos afectados sacaban escombros la mañana de
este lunes en Abraham Ahumada, las pérdidas son totales.

SALVADO A TIEMPO.- La madre del niño, Susan Bustamante,
nos muestra el cielo raso de la habitación del pequeño Ga-
briel Tapia, de apenas un año y tres meses de edad. La ha-
bitación quedó destruida e inundada por el agua, hay que
repararla por completo.

NECESITAN AYUDA.- Así quedó la propiedad afectada por el fuego, todas las habitaciones
reducidas a ceniza.

VECINOS
CON

TEMOR.-
El incendio

en cues-
tión, tal

como lo
muestra

esta
gráfica,

destruyó
todo a su
paso, por

poco cobra
la vida de
11 abueli-

tos y un
bebé.

Él es nuestro amiguito Ga-
briel Esteban Tapia Busta-
mante, fue rescatado a tiem-
po de las llamas, pero se
quedó sin habitación.

Rodrigo Tapia es bombero de
la Tercera Compañía, y tam-
bién víctima de este incendio.

Susan Bustamante, madre del
bebé, pareja del bombero.

Luego que al menos
unas 19 personas amanecie-
ran este sábado solo con lo
puesto tras el incendio que

destruyó alrededor de diez
cubículos habitacionales
donde vivían en un media-
no cité ubicado en calles
Abraham Ahumada con Ar-
temón Cifuentes, hoy en
Diario El Trabajo atende-
mos la solicitud de un veci-
no también afectado por
este infernal episodio. Se
trata de un voluntarios de la

Tercera Compañía de Bom-
beros de San Felipe, Rodri-
go Tapia, quien casi pier-
de a su bebé de apenas un
año y tres meses de edad,
quien en esta oportunidad
tuvo que ver cómo se que-
maban las viviendas de sus
vecinos y parte de la suya
también.

BEBÉ EN PELIGRO

Nuestro medio visitó
ayer la casa donde vive Ro-
drigo, donde pudimos ver
cómo el fuego destruyó el
cielo raso y los daños ahora
deben ser reparados. Logra-
mos este lunes hablar con
su esposa, Susan Busta-
mante, quien nos narró las
angustias vividas.

«Fue una noche muy
angustiante para todos
nosotros en casa, pues mi
esposo no pudo ocuparse
de mi persona, de nuestro
hijo Gabriel Esteban de
un año y tres meses de
edad. Él se enfrentó junto
a los demás compañeros
bomberos al incendio,
mientras tanto logramos
la familia rescatar a nues-
tro bebé pues su habita-
ción ya estaba ardiendo
también en llamas», dijo

la joven madre a Diario
El Trabajo.

- ¿Qué materiales ne-
cesitan para poder re-
parar la habitación de
tu guagua?

- Necesitamos material
de construcción, cables para
instalación eléctrica, made-
ra, todo para destechar y te-
char una habitación.

- ¿Son muchas las

deudas que tienen?
- Mi esposo trabaja, pero

no puede con todo el arrien-
do, manutención de otros
dos hijos que tiene y esas
cosas; ahora con este incen-
dio se nos hace más difícil.
Quienes quieran contactar-
nos para ayudas, mi fono es:
+56 9 5033 1218 y el +56
9 6429 9163.
Roberto González Short
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«Me enteré que tenía coronavirus el mismo día de mi parto»

Ruth González junto a su bebita. Pese a estar contagiada
con el temible Covid-19, pudo tener un parto normal y ama-
mantar a su hija desde el primer día, sin riesgos para la pe-
queña.

• Ruth González vive en San Felipe y pese
al temor, tuvo un parto normal y pudo ama-
mantar a su bebé desde el primer día.

Todos tenemos temor de
contagiarnos de coronavi-
rus, pero si a ese miedo le
sumamos un embarazo de
término, la situación se
complejiza al máximo. Jus-
tamente eso fue lo que vivió
Ruth González, quien tras
enterarse que estaba emba-
razada de su tercer hijo pen-
só que todo sería maravillo-
so, pero algo cambió. Más
bien todo.

Desde un inicio hubo
miedo. Su primer diagnós-
tico fue catastrófico: Placen-
ta previa. Esto significaba
que el embarazo no era via-
ble. Luego le dijeron que su
bebé tendría labio leporino.

«Gracias a Dios nada de
eso se cumplió. Tuve pla-
centa previa, pero no afec-
tó el proceso y lo otro fue
solo un susto», aseguró la
madre.

Superados esos miedos,
todo comenzaba a mejorar,
pero llegó la pandemia, el
encierro y nuevamente los
temores. Sus dos hijas deja-
ron de ir al colegio, pero su
marido debió seguir traba-
jando día a día hasta que se
contagió.

«Todo esto fue previo al
parto, ya me acercaba a las
40 semanas y mi marido
dio positivo. Junto a esto,
una tía en Santiago falleció

producto del Covid-19, así
que fue atroz. Finalmente
me tomé el examen y luego
comencé con contracciones
que me hicieron llamar a la
ambulancia. Una vez en el
Hospital me llega el  valde
de agua fría de que estaba
positiva y ese mismo día
tuve el parto».

La atribulada madre
cuenta que pese a todo, el
proceso salió bien. «Fue un
proceso más rapido al ser
parto natural. Nació una
hermosa bebé gracias al
apoyo de todos los funcio-
narios del San Camilo, ella
estuvo a mi lado todo el
momento, pude hacer el
apego y tomó pecho súper
bien, hasta el día de hoy
que no hay caso que lo suel-
te».

Desde el Hospital San
Camilo aseguran que este es
un ejemplo de cómo, pese a

las complicaciones propias
de esta pandemia, las ma-
dres pueden tener un parto
normal y por sobre todo,
practicar la lactancia mater-
na exclusiva sin peligro para
los bebés.

«Justamente, ahora es-
tamos celebrando la Sema-
na Mundial de la Lactancia
Materna, en donde el caso
de Ruth se transforma en
un excelente ejemplo para
todas las madres de que no
hay nada más favorable
para los recién nacidos que
amamantar, incluso si es-
tán contagiadas, pues al
contrario de lo que se pue-
da pensar, la leche mater-
na no transmite el virus y
entrega todo lo necesario
para fortalecer a los meno-
res», aconsejó Salomé Po-
blete, matrona supervisora
del Servicio de Gíneco-Obs-
tetricia del Hospital, de

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

acuerdo a lo recomendado
por la OMS y OPS.

Finalmente, Ruth acon-
seja a quienes puedan estar
en su misma situación: «No
tengan miedo de dar pechi-
to a sus bebés, porque eso

los protege. Confien en
Dios, porque el virus no se
contagia por la leche. Yo les
puedo decir que hasta el día
de hoy le doy de tomar pe-
cho y ella ha estado muy
bien, muy sana».
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Han debido tomar medidas extremas:

Familia de adolescente que sufre atrofia muscular llama a la gente a cuidarse
Confinados desde el mes

de marzo se encuentra la fa-
milia de ‘Leíto’ Irarráza-
bal que padece de Atrofia
Muscular Espinal II. Ello
porque temen contagiarse y
de esa manera poner en ries-
go la vida del adolescente.

Su madre, Alejandra,
nos cuenta que ha sido difí-
cil porque han tenido que
adoptar medidas extremas,
como por ejemplo que su
esposo haya tenido que de-
jar de trabajar, ya que lo
hacía cantando en la Plaza
de Armas, lo que les ha pro-
vocado un importante des-
medro económico. Es decir,
la pandemia les ha golpea-
do fuerte y se les ha hecho
muy difícil la situación.

«En realidad ha sido di-
fícil vivir con tan poca pla-
ta, esta incertidumbre que
está pasando a nivel mun-
dial. A las personas que tie-
nen hijos con discapacidad
les golpea más fuerte, por-
que como le digo, la incer-
tidumbre de no saber. Por
ejemplo aquí el proveedor
era mi marido, salía a la
calle a tocar en la plaza,
mucha gente lo veía, pero él
tiene enfermedad de base
entonces lamentablemente
la gente normal está salien-
do. Si nosotros salimos o él
sale a exponerse, sería mor-
tal para mi hijo, entonces
tenemos que extremar los
cuidados en la casa».

- ¿En ese sentido qué

medidas se están adop-
tando, el medicamento
se le sigue dando o se ha
suspendido producto de
la pandemia?

- Como mamá pusimos
en la balanza qué era lo más
importante, colocar el me-
dicamento o quedarnos
aquí en la casa guardados.
La vida continúa, pero hay
que enfrentar esto, enfren-
tarnos significa un riesgo de
muerte ir al hospital porque
si hay una equivocación o
un procedimiento mal, que
alguna enfermera no se co-
loque el guante o cualquier
cosa, a mi hijo le puede cos-
tar la vida y también depen-
de la vida del medicamento
que se proporciona cada
cuatro meses, nos tocó el 14
de mayo, fue muy estresan-
te, muy horrible porque es-
taba recién tomando fuerza
acá en la región de Aconca-
gua, sin embargo tuvimos
que hacer fuerza nada más
y llevarlo al hospital. Ahora
nos toca en septiembre de
nuevo. Mi hijo de salud gra-
cias a Dios ha estado bien,
los cinco con las medidas
extremas que tomamos, no
sé si han visto a alguien con
esos buzos en la calle, yo
extremo las medidas de se-
guridad, mucha gente se ríe,
pero no saben lo que pasa
detrás. Yo no me puedo dar
el lujo de enfermarme por-
que si me pasa algo, ¿quién
cuida a mi hijo?.

- Está prohibido para
usted enfermarse en el
fondo.

- Claro, tuvimos que to-
mar las medidas de pedir
por iniciativa propia que no
vinieran del Servicio de Sa-
lud Aconcagua, porque se
supone que él tiene visitas
de kinesiólogo, o vienen a
ver el aparato que lo hace
respirar en la noche, que le
ayuda, que le da un soporte
de oxígeno, sin embargo to-
das esas medidas las tuvi-
mos que tomar en un prin-
cipio de forma voluntaria.
Igual ellos venían, pero un
día dije no, hasta aquí no-
más porque los contagios
pueden existir, porque ellos
están más expuestos toda-
vía, son primera línea. Les
di la idea que lo hiciéramos
por video cámara, cualquier
cosa que necesitáramos
siempre están dispuestos.

- ¿Qué pasó?
- Bueno así realmente lo

hemos hecho, el Leíto no se
ha enfermado por el hecho
que nosotros nos hemos ex-
tremado en los cuidados, y
ellos si necesitan ver los pa-
rámetros del equipo, lo ha-
cemos por video cámara.
También me he sentido res-
paldada por la señorita Va-
leria de Dideco, que si yo
por ejemplo he recurrido a
ella me ha solucionado los
temas, ha llegado la caja con
mercadería aquí a la casa, de
lo cual estoy muy agradeci-

da porque no se han olvida-
do de nosotros. La señorita
Angélica de la Oficina de la
Discapacidad también se ha
preocupado cuando yo la he
llamado para pedirle por
favor que nos retire los me-
dicamentos, no del niño
porque me lo han traído del
hospital, pero los de mi es-
poso porque en el fondo no
sacan nada con traerle el
medicamento a ellos y a mi
esposo que es crónico tiene
que ir a buscarlos y nos ex-
ponemos, entonces ella de
muy buena voluntad gestio-
nó eso y llega a la casa men-
sualmente, así es que estoy

agradecida de ellas, la ver-
dad que hay muchos niños
como el mío.

En ese mismo sentido lo
que quiere la madre de ‘Leí-
to’ es generar conciencia en
la gente para que se cuide:
«Está bien que se abran los
supermercados y todo el
asunto, pero he visto colas
largas cuando he salido -
contado con los dedos de
una mano- porque yo estoy
confinada aquí desde mar-
zo, por eso llamo a la gente
a  cuidarse porque la gente
no se toma en serio esto, o
sea porque hay poco de sol
salen. Es que la verdad si no

hay vacuna aquí no hay
cura, esa es la verdad, en-
tonces mientras no exista
eso hay una falsa sensación
de seguridad y la gente no
lo está tomando. En algu-
nos lugares colas largas, la
gente no se da cuenta  que
eso es nefasto para seguir
aumentando los casos de
Covid en San Felipe».

A ‘Leíto’ se le inyecta el
costoso medicamento Spin
Raza que tiene un valor de
60 millones de pesos.

Spinraza es un nuevo
tratamiento para la Atrofia
Muscular Espinal, especial-
mente en niños.

La familia permanece totalmente protegida cuando está junto a Leíto.

Alejandra Prado junto a su hijo ‘Leíto’ en el hospital para inyectarle su dosis del costoso
medicamento.
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Provechoso y esperanzador lunes
para el fútbol amateur de San Felipe

El inicio del fútbol podría
aplazarse para fines de mes

Raúl Reinoso es el presidente de la Asociación de Fútbol
Amateur de San Felipe.

Con aires de renovadas
esperanzas se vio durante la
jornada de ayer al presidente
de la Asociación de Fútbol
Amateur, Raúl Reinoso, a
raíz que al menos en conver-
saciones informales o de pa-
sillos, importantes autorida-
des de la provincia y la ciudad,
le comunicaron que pronta-
mente se buscarán fórmulas
efectivas que permitan mejo-
rar el complejo ‘Las Tres Can-
chas’, además de ayudar a en-
contrar soluciones a otras
problemáticas que embargan
al ente rector del balompié afi-
cionado local.

Fue el propio directivo el
encargado de entregar la in-
formación a El Trabajo De-
portivo: «Fue muy prove-
choso y al mismo tiempo re-
confortante haber podido
conversar con don Patricio
(Freire) y darme cuenta que
él está al tanto de todas nues-
tras necesidades. En su cali-
dad de alcalde de la ciudad
me dijo que estuviera tran-
quilo y que tendríamos no-
vedades positivas para todos
nosotros, porque él es un

hombre del deporte», señaló
el directivo que inmediata-
mente después aportó otro
dato no menor: «Partimos la
semana muy bien porque al
encuentro con el alcalde se
sumó otro con el gobernador
provincial (Claudio Rodrí-
guez) quien se mostró muy
interesado en los temas
nuestros, además de com-
prometerse a hacer gestiones
dentro de lo que él pueda, y
eso también se agradece»,
afirmó Reinoso.

Es altamente probable que el reinicio del torneo sufra una modificación, hecho que al
Uní Uní le permitirá sumar más horas de entrenamientos.

El Covid positivo que
arrojó un integrante del
plantel de Curicó Unido
se convirtió en un verda-
dero mazazo para las in-
tenciones de la ANFP de
volver con sus competen-
cias a mediados del pre-
sente mes.

La situación del con-
junto curicano ha tenido
amplia repercusión ya
que afecta en su conjunto
a todo el balompié renta-
do nacional. En la actua-
lidad la mayoría de los
equipos de Primera A y B
se encuentran en la fase 3
del retorno, con lo que ya
están en ‘tierra dere-

cha’ para poder volver a
competir, pero el caso de los
‘torteros’ podría aplazar el
regreso para fines de mes,
según un rumor que ya cir-
cula muy fuerte en el medio
nacional.

Lo sucedido en Curicó
Unido ha sido objeto de
muchas críticas, ya que el
propio jefe médico de la co-
misión retorno, Fernando
Yáñez, criticó a los curica-
nos por no respetar éstos,
el estricto protocolo dis-
puesto para el reinicio de
los entrenamientos: «Hubo
un incumplimiento (al pro-
tocolo), ya que se reco-
mienda evitar contactos

estrechos y ellos entrena-
ron en un gimnasio sin
las medidas de protec-
ción adecuadas», dijo el
facultativo.

Independiente de es-
tos hechos y una posible
nueva fecha para volver
a competir, el plantel de
Unión San Felipe sigue
y seguirá con sus entre-
namientos semanales
para lograr con un tono
ideal que le permita ser
competitivo una vez que
se reinicie el campeona-
to; cosa que según lo
visto en las últimas ho-
ras ya no se ve tan cer-
ca.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Abra su corazón a las posibilidades que
la vida pone delante de usted. No las desperdi-
cie. SALUD: Sea cuidadoso/a en los lugares
que frecuenta. DINERO: Las cosas en los ne-
gocios debe hacerlas con calma para que re-
sulten bien. Procure tomar usted las decisiones.
COLOR: Terracota. NÚMERO: 9.

AMOR: No aleje la felicidad de su vida solo
por un tema de orgullo. SALUD: No se des-
anime tan fácilmente. DINERO: Aunque la
situación de su negocio parezca ser esta-
ble, usted deberá actuar con más criterio y
con mucha más responsabilidad. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 42.

AMOR: No se fíe de los comentarios de
pasillo, esos dañan más de la cuenta. SA-
LUD: Su actitud de vida debe ser más po-
sitiva. DINERO: Siempre es bueno estar
pensando en llevar a cabo nuevos proyec-
tos o en aumentar o fortalecer sus finan-
zas. COLOR: Morado. NÚMERO: 53.

AMOR: No debe andar picoteando si pre-
tende estabilizarse. SALUD: Necesita des-
cansar y bajar el ritmo. DINERO: La disci-
plina, la constancia y la capacidad de ob-
servación, serán la clave al momento de
ejecutar los nuevos proyectos. COLOR:
Verde. NÚMERO: 13.

AMOR: Aproveche los encuentros afectivos esta
primera semana de agosto. SALUD: No se des-
controle tanto esta primera quincena. DINERO:
Si tiene en mente ejecutar nuevas ideas de ne-
gocios, es recomendable que se haga asesorar
por personas capacitadas. COLOR: Marrón.
NÚMERO: 38.

AMOR: El amor pon los seres queridos
debe ser lo primero en su vida. SALUD: No
se fíe de su buena condición. DINERO: El
mayor éxito se genera cuando uno logra
obtener los resultados esperados luego de
haber trabajado arduamente. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 26.

AMOR: La comunicación será vital cuando
las cosas se pongan complejas y difíciles
de solucionar. SALUD: No celebre antes de
tiempo. DINERO: Su esfuerzo y empeño
poco a poco harán aparecer el tan espera-
do éxito. Continúe trabajando como hasta
ahora. COLOR: Café. NÚMERO: 5.

AMOR: Cuidado con caer en tentaciones. Con-
trólese o se meterá en serios problemas. SA-
LUD: Es momento de parar y calmarse. DINE-
RO: Trate en lo posible de sondear más en las
materias que sean desconocidas para usted y
de esta manera evitar contratiempos. COLOR:
Azul. NÚMERO: 19.

AMOR: La verdad la encontrará en su
corazón. No la busque en otro lado. SA-
LUD: Cuidado con las alteraciones. DI-
NERO: Los empresarios exitosos han te-
nido la perseverancia para seguir con su
negocio a pesar de que las cosas no sal-
gan bien. COLOR: Gris. NÚMERO: 46.

AMOR: Cuidado con los malos entendidos,
puede terminar dañando su relación. SALUD:
Evite los malos ratos. DINERO: Deberá ac-
tuar con mucha cautela ya que aún no se dan
las condiciones para realizar nuevos proyec-
tos y menos para cambiarse de trabajo. CO-
LOR: Burdeo. NÚMERO: 9.

AMOR: La felicidad está frente a usted.
Aprovéchela o la dejará escapar. SALUD:
Tenga cuidado con su salud. DINERO: No
sienta tanto temor pensando que las co-
sas que hará no van a resultar. Debe te-
ner un poco más de fe en sí mismo/a.
COLOR: Crema. NÚMERO: 41.

AMOR: Siempre es importante fortalecer
la unión familiar. SALUD: Evite situacio-
nes de extrema tensión. DINERO: Es el
momento de analizar cuáles son los mo-
tivos o que condicionantes están afectan-
do las finanzas de su hogar. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 16.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Reclaman por dispensador de petróleo muy cerca de sus viviendas

SIN BUSES A
LA VISTA.-

Esta fotografía
fue tomada

desde la
ventana de una

de las vivien-
das colindan-

tes a este
plantel de

buses.

PIDEN INVESTIGACIÓN.- Ellos son sólo una parte de los vecinos de Villa Mediterráneo,
quienes denuncian la existencia de un dispensador de combustible a pocos metros de su villa.

Son varios los vecinos de
Villa Mediterráneo, ubicada
en calle Artemón Cifuentes,
quienes este lunes solicita-
ron a Diario El Trabajo
dar a conocer su malestar
por la existencia de un dis-
pensador de diesel Copec
instalado en los patios de la
empresa Buses Ahumada, el
que se encuentra ubicado a
pocos metros de sus vivien-
das, lo que según ellos re-
presenta un claro peligro
para el vecindario.

Según los vecinos, este
dispensador suministra die-
sel sólo para los buses de
dicha empresa, es menos
inflamable que la bencina,
pero de igual manera está a
unos 30 metros de las vi-

viendas, y de ahí su preocu-
pación. Aseguran que fue-
ron las viviendas las que es-
taban primero, luego con
los años instalaron el dis-
pensador.

Diario El Trabajo vi-

sitó el plantel de Ahuma-
da entrando por Avenida
Chacabuco, de momento
no llegan buses porque la
empresa está sin su flota
en funcionamiento. Solici-
tamos al encargado del pa-

tio algún contacto o res-
puesta a los reclamos de
los vecinos, pero se nos
informó que nadie, ni en
la parte administrativa de
Ahumada están laboran-
do.

Realizan exámenes PCR  en Centro Cumplimiento Penitenciario de Los Andes
• Toma de muestras es de carácter preven-
tivo dado que no se registran contagios
entre la población penal ni funcionarios.

LOS ANDES.- Sema-
nalmente personal del Cen-
tro de Salud Familiar (Ces-
fam) de Los Andes, se tras-
ladará hasta el Centro de
Cumplimiento Penitencia-
rios de Los Andes para rea-
lizar exámenes de PCR tan-
to a los privados de libertad
como personal de Gendar-
mería. Estos operativos co-
menzaron el pasado viernes

con la  realización de 21 test.
La primera toma de

muestras comenzó aproxi-
madamente a las 10:00 ho-
ras e incluyó a 16 personas
privadas de libertad y cinco
funcionarios. Si bien en la

actualidad no existen perso-
nas con síntomas de conta-
gio, con esta iniciativa se
busca pesquisar posibles
casos asintomáticos.

El jefe (s) del estableci-
miento penitenciario, ma-
yor Carlos Ortiz, sostuvo
que «por gestiones realiza-
das por el señor alcaide del
CCP de Los Andes, se reali-
zaron PCR a población pe-
nal y personal, siendo un
total de 16 usuarios y cinco
funcionarios. Se va a repe-
tir semanalmente hasta
completar la dotación y la
totalidad de los internos.
Esta gestión es para preve-
nir y pesquisar casos de
Covid-19 si es que existie-
ren. Es un tema preventivo
y se está trabajando con el
Cesfam Cordillera de la ciu-
dad.

«Al día de hoy no con-
tamos ni con personal ni

Personal del Centro de Salud Familiar (Cesfam) de Los Andes, estuvo a cargo de los exá-
menes que comenzaron a realizarse el pasado viernes con la  realización de 21 test.

Los operativos comenzaron el viernes con la  realización de
21 test, 16 de ellos a personas privadas de libertad y cinco
funcionarios.

población penal contagia-
da con Covid-19. En esta
unidad se han tomado una
serie de medidas ante la
pandemia, como la saniti-
zación constante de la uni-
dad, uso obligatorio de
mascarillas e higienización
de las encomiendas traídas
por familiares de los usua-

rios», agregó el mayor Or-
tiz.

A este operativo se suma
el realizado el pasado jueves
en el Centro de Educación y
Trabajo de Putaendo. En la
oportunidad personal del
Cesfam local también efec-
tuó exámenes de PCR.

El director regional de

Gendarmería, coronel Ma-
nuel Palacios, destacó
que constantemente se es-
tán tomando muestras en
distintas unidades penales
de la región.

Se espera que en los
próximos días se entreguen
a los jefes de unidades los
resultados de los exámenes.


